

Artikel vom 13.03.2019

Frauen Union

Das schönste Geschenk ist die Zeit



Frau Barbara Stamm, Präsidentin des bayerischen Volkshochschulverbandes und Landtagspräsidentin a.D. beim 13. Generationenforum in Mömbris

Zum 13. Generationenforum begrüßten das Team des Generationenforum, die vhs Kahlgrund-Spessart e.V. und die Frauen Union Mömbris Frau Barbara Stamm, Präsidentin des bayerischen Volkshochschulverbandes und Landtagspräsidentin a.D., als Gast.

Frau Stamm gab den Besuchern Impulse für die Erwachsenenbildung mit auf den Weg. Gemeinsam habe das Land mit den Kommunen gute Erfolge für die Volkshochschulen in Bayern erreicht. So seien die Volkshochschulen wichtige institutionelle Träger für die Erwachsenenbildung.

Das Sprichwort „Was Hänschen nicht lernt, lernt Hans nimmer mehr“ gelte heute nicht mehr. Bildung geht heute bis ins hohe Alter. Alter werde unterschiedlich gesehen und bewertet, so die frühere Landtagspräsidentin. Alt sein heiße nicht mehr unbedingt Krankheit, Pflegebedürftigkeit und kein Interesse an Bildung. Besonders in Zeiten der fortschreitenden Digitalisierung käme den kommunalen Bildungsträgern eine besondere Verantwortung zu.

Ältere Menschen interessierten sich vermehrt für digitale und soziale Medien, dies berge enormes Potential. Gerade auch mit dem Blick auf den demographischen Wandel und eine zu erwartende längere Lebensarbeitszeit mache ständige Weiterbildung unabdingbar. Dies zeige auch der

Landesaltenplan, sei der Beginn des Alters vor etwa 20 Jahren noch mit dem Renteneintritt messbar gewesen und man mit 80 Jahren damals als hochbetagt galt, so zeige die ständige Fortschreibung einen ansteigenden Trend. Heute seien achtzigjährige noch mobil und möchten am gesellschaftlichen Leben teilhaben.

Die CSU-Politikerin betonte mit Blick auf ihren eigenen (Un-) Ruhestand, das schönste Geschenk, das man im Alter heute habe, sei die Zeit. Diese mit anderen zu teilen sei ein hohes Gut. Mit Blick auf die Kommunalwahlen in einem Jahr rief Stamm den anwesenden Verantwortungsträgern, dass Bildung ein Verfassungsauftrag sei. So stehen die Kommunen in der Pflicht, das Bildungsangebot der Volkshochschulen zu unterstützen, da diese mit vielen ehrenamtlichen Mitarbeitern dem Bildungsauftrag der Kommunen nachkommen.

Barbara Stamm

”

Das Sprichwort „Was Hänschen nicht lernt, lernt Hans nimmer mehr“ gilt heute nicht mehr. Bildung geht heute bis ins hohe Alter.

“